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Ata nº10/2023. Aos vinte e dois dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três 1 

as oito horas e quarenta e cinco minutos, na sala de reuniões da Casa dos Conselhos, 2 

localizada à Rua Coronel Pires, n°826, Centro, anexo ao CAM, Irati – PR ocorreu 3 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA 4 

com a presença de: Elias Chichy (ACAI), Elizabete Zinco Budel (Rádio Najuá), Cap. 5 

Carla Adriana Spak Sobol (Corpo de Bombeiros de Irati), Robson Cavassim Raffo 6 

(SANEPAR), Rafaela Franqueto (Centro Universitário Campo Real - Campus Irati), 7 

Eleusa Fornazari e Bernadete Joffe (ambas da Associação SOS Amigo Bicho), Célia 8 

de Santos Souza Pereira (UNICENTRO), Magda Adriana Lozinski (Secretaria de Meio 9 

Ambiente), Luiz Vanderlei Kawa (AMCESPAR/Paróquia Nossa Senhora da Luz), 10 

Teresinha Miranda Veres (Câmara Municipal), Wanderley Perdoncini (Rotary Club de 11 

Irati) Carla do Rocio Mosele (APMF do Centro Estadual de Educação Básica para 12 

Jovens e Adultos – CEEBJA). A reunião iniciou com a revisão da ata e a apresentação 13 

da ressalva que a representante Rafaela solicitou onde, pede para corrigir o nome do 14 

titular que antes era Daniel e agora é ela mesma a titular, sem nenhuma objeção ata 15 

é aprovada. Após é apresentado o ofício Nº24/2023 enviado para a Promotoria de 16 

Justiça solicitando o agendamento da reunião do COMDEMA para a terceira semana 17 

de outubro de dois mil e vinte e três, após a foi apresentado o ofício nº27/2023 que se 18 

refere a resposta sobre o ofício nº557/2023 ainda para a Promotoria de Justiça 19 

justificando a falta de resposta por parte do Conselho Municipal, o ofício nº28/2023 ao 20 

Presidente da Câmara de Vereadores contestando os argumentos vindos de alguns 21 

vereadores acusando a Secretária Magda Adriana Lozinski de não estar realizando 22 

seu trabalho da maneira que deveria, também expôs a repercussão e as ameaças 23 

dirigidas informalmente a Secretária e a este Conselho. Ainda sobre o assunto, foi 24 

feita a leitura na íntegra do ofício nº28/2023 e também comentado sobre os diálogos 25 

tidos entre a Presidente do conselho e os vereadores após tomarem ciência do 26 

referido ofício, os vereadores indagaram sobre a questão da fiscalização desses 27 

serviços, pergunta esta que foi repetida agora na reunião do conselho e dirigida a 28 

Secretária Magda que por sua vez explica como está a situação dos servidores que 29 

detêm o poder de fiscalizadores que são: os dois fiscais de obras, o fiscal de tributação 30 

e o fiscal sanitário. A Secretaria de Meio Ambiente não dispõe de fiscais, quando 31 
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necessário a secretaria pede ajuda ao Secretário de Fazenda Juarez e quem realiza 32 

o trabalho é o Sr. Pedro. Em seguida foi discutido sobre as dificuldades e impeditivos 33 

relacionados a legalidade de se emanar atos administrativos sem dispor de um 34 

servidor com poder de fiscalização de fato compondo o conselho. Ainda sobre o tema,  35 

o conselho delibera sobre oficiar a Câmara de vereadores, o Juarez e a Danielli sobre 36 

a abertura de uma vaga para fiscal na Secretaria do Meio Ambiente. A representante 37 

Magda reforça da necessidade de se existir esse profissional para atuar no município 38 

exercendo tal função uma vez que muitos dos munícipes ainda não cumprem com a 39 

legislação. Após é tratado sobre o ofício nº29/2023 sobre substituição dos 40 

conselheiros do Centro Universitário Campo Real. Ainda não obtiveram resposta da 41 

instituição. Sobre os ofícios recebidos: Foi recebido o ofício nº303/2023/ERIRA/IAT 42 

em resposta ao Ofício º21/2023  relativo à irregularidade de construção em terreno no 43 

centro da cidade. O conselho discutiu a questão, faz menção a vários casos similares, 44 

debateu a Lei Federal nº14.285/2021. Após, foi mencionado o ofício 45 

nº305/2023/ERIRA/IAT em resposta ao ofício nº23/2023 que também se assemelha a 46 

do ofício anterior. Sobre coleta do lixo reciclável; foi recebida denúncias de dois 47 

acontecimentos: uma que foi recebido na usina de beneficiamento resíduos recicláveis 48 

excessivamente compactados e outra que o caminhão de resíduos orgânicos fez a 49 

coleta do residuo reciclável, em decorrência disso, acabou por contaminar toda a 50 

carga de resido reciclável com resíduos orgânicos. A representante Magda explicou 51 

que são dois modelos de caminhão que devem ser utilizados, um para cada fim que 52 

devem fazer cada tipo coleta, porém, a empresa realizou uma coleta de resíduo 53 

reciclável com um dos caminhões que se destinam a coleta de orgânicos e no 54 

momento em que o caminhão foi bascular a carga, também basculou o chorume 55 

estava armazenado no compartimento para este fim que fica acoplado ao caminhão. 56 

Comentou que a Secretaria de Meio Ambiente notificou a empresa e que o problema 57 

está sanado. Sobre a outra denúncia, Magda explica que foi realizada uma coleta em 58 

um dia de chuva, os resíduos estavam molhados incluindo o papelão que enxarcou e 59 

após a compactação e secagem, pois o material ficou aguardando cerca de uma 60 

semana para ser tratado, e o material ficou prensado e colado. Sobre esse 61 

acontecimento, Magda solicitou a responsável pela usina de beneficiamento que 62 
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formalizasse a denúncia através de documento oficial para que a secretaria pudesse 63 

realizar a tomada de providências junto a empresa Ecovale de maneira adequada. A 64 

responsável pela usina não apresentou o documento até a presente data, mesmo 65 

assim, a secretária já está dialogando com a empresa de coleta na tentativa de 66 

resolver essa questão. O conselho ainda pedeiu esclarecimentos sobre a vigência da 67 

licitação da empresa de coleta de resíduos, sobre o tratamento dado aos vidros e 68 

como se dá o descarte. A representante Magda prestou os esclarecimentos, relatando 69 

como é o trabalho na usina de tratamento, como é a distribuição dos resíduos entre 70 

as duas usinas de beneficiamento de material reciclável, para onde vão os demais 71 

resíduos. Após, foi apresentado o episódio em que o Sr. Prefeito visitou uma usina e 72 

acabou por se compadecer com o fato do risco que os trabalhadores vivenciam ao 73 

tratar resíduos misturados com vidro quebrado. Naquele momento, o Sr. Prefeito se 74 

propôs a oferecer uma solução empregando um veículo próprio para este fim. O 75 

conselho discutiu, consideroua questão da educação ambiental, citaram a  dificuldade 76 

de se articular com a Secretaria Municipal de Educação,  que inclusive abriu mão de 77 

uma cadeira no conselho. Os conselheiros fizeram um apelo para a vereadora 78 

Tereainha Miranda Veres, presente na reunião, para tentar trazer a Secretaria 79 

Municipal de Educação novamente ao conselho. Após, foi comentado sobre o sabão 80 

produzido pela Associação de Mulheres Artesãs de Engenheiro Gutierrez (AMASEG), 81 

o representante Vanderlei se posicionou desfavoravelmente ao sabão, argumentando  82 

sobre os pontos negativos a respeito do produto. A representante Célia, por sua vez, 83 

rebateu e ainda apontou que atualmente dispõe de um químico responsável pelo 84 

projeto e agora estão tentando obter liberação da ANVISA.. Em seguida, a presidente 85 

falou da reclamação que recebeu sobre a questão do lixo no centro da cidade em que 86 

os lojistas não cumprem a legislação e que deixam as lixeiras da rua transbordando. 87 

Falou também que providencias já foram tomadas, que os lojistas já foram oficiados, 88 

que a ACIAI já foi notificada, porém sem sucesso. Magda comentou que já teve 89 

reunião com a ACIAI também e sem sucesso. O Representante Elias confirmou a 90 

participação da Magda, relatouque a ACIAI mandou e-mails para os lojistas, sem 91 

sucesso. Cogitou em fazer uma campanha de conscientização Após, a presidente 92 

solicitou a representante Magda para prestar informações sobre o processo de 93 
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dragagem dos rios e a influência da obra em relação com as chuvas. A solicitada 94 

respondeu que o processo de dragagem está sendo executado desde maio, que é 95 

feito anualmente,e que  está também sendo feito o controle do crescimento da 96 

mamona que se alastra até a margem do rio e afirmou que foi um empreendimento 97 

muito bem sucedido tendo em vista que praticamente não se houve perdas materiais 98 

nem desalojamentos. Relatou também que observou que os pontos de maior cheia de 99 

nível do arroio encontram-se nos afluentes do Rio das Antas que somam um total de 100 

quinze pontos, estes locais, a Secretaria de Meio Ambiente não tem permissão para 101 

realizar a dragagem, apenas mediante autorização do órgão ambiental competente 102 

que por sua vez apenas concede a autorização com a apresentação de projeto, que 103 

a secretaria está providenciando. A presidente comentou a realidade dos municípios 104 

vizinhos que ao contrário de Irati, tiveram graves problemas com as últimas 105 

enchentes. Magda comentou sobre solicitações até então inéditas de dragagem em 106 

meio rural, fruto do plantio em áreas de preservação permanente. Em seguida, 107 

convidou todos para a cerimônia de inauguração do Complexo Gari na sexta-feira, 108 

vinte e quatro de novembro às quatorze horas. A presidente avisou que não poderá 109 

estar presente nas reuniões do COMDIR. Em seguida, foi apresentado para o 110 

conhecimento do conselho sobre caixões que são utilizados na exumação de corpos 111 

no cemitério municipal que ficam visíveis e expostos ao tempo. Na sequência foi 112 

respondido que esta situação já tinha sido resolvida antes do dia dois de novembro. 113 

Em seguida, foi informado que os munícipes falecidos em decorrência do COVID-19 114 

no ano de dois mil e vinte e dois poderão ser exumados a partir do ano de dois mil e 115 

vinte e quatro, mas foi questionado sobre o descarte das urnas em que foram 116 

sepultados. Os conselheiros debateram sobre a legalidade da exumação dos corpos 117 

e também quem deveria ser onerado com as despesas, se o munícipe ou a 118 

administração municipal. O Representante Vanderlei solicitou para próxima reunião 119 

informações sobre macrodrenagem. Por fim, a Presidente agradeceu a todos e 120 

encerrou a reunião, sem mais nada a tratar. Eu, Gerson Arnold, lavrei a seguinte ata 121 

que vai assinada por mim e pela Sra. Presidente Carla do Rocio Mosele Ragugneti. 122 


